

## **Paris, 2013 : Paul Tillich, un théologien aux frontières**

### **Vendredi 24 mai**

#### *Session des chercheurs*

Benoit Mathot : « Apologétique de l'attaque et apologétique de la réponse chez Paul Tillich »

Elisabeth de Bourqueney : « Fragilité humaine, fragilité de Dieu : quelles frontières (ne pas) franchir ? »

Nicolas Kazarian : « L'expérience des frontières : l'expérience géo-politique »

#### *Session plénière*

Marc Dumas : « La notion de frontière chez Paul Tillich : impasse ou horizon ? »

Antoine Arjakovsky : « L'invention de la philosophie personnaliste chez Tillich, Berdiaev et Niebuhr »

Nicola Stricker : « Penser la frontière : Ricoeur et Tillich »

### ***Conférence publique***

André Gounelle : « La condition frontalière de la théologie »

### **Samedi 25 mai**

Anne-Marie Reijnen : « Revisiter la substance catholique et le principe protestant »

Werner Schuessler : « *Mes amis catholiques me comprennent mieux que les protestants.* Jusqu'à quel point Paul Tillich est-il catholique ? »

Mary Ann Stenger : « Holding the Boundary in the Midst of Absolutism. The Missing Center in the Culture Wars of the USA »

Fred Parrella: « Tillich for Today's Millenials and GenXers: New Boundaries between Religion and Culture »

Marc Boss: « Passages: d'une époque à l'autre »

### **Dimanche 26 mai**

Jean Richard : « Aux frontières entre religion et spiritualité : Paul Tillich et Luc Ferry »

Pierre Gisel : « Se tenir aux frontières. Situation de fait et de stratégie ? Indice de déplacement ? Occasion d'une relance de fond ? »